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総領事の活動報告（８月前半） 

 

平成 24年 8月 16日 

 

今月前半にマイアミで実施された活動をご紹介致します。 

 

◆新 JET（英語教師）の訪日前研修会の実施 

８月３日、フロリダから日本各地の自治体公立校に英語教師として赴任予定の 18名

の新 JET の皆さんを対象とした訪

日前研修会を当方公邸で実施し

ました。いよいよ英語教師として日

本各地の公立学校に派遣され、

日本人生徒達との新しい出会い

への大いなる期待が当方にも伝わ

り、研修会の集合前に早めから新

ＪＥＴ全員が既に集合していること

からも，訪日への期待が如何に大きいかが、感じられました。 

訪日前に，昨年の３．１１以後の日本の状況を理解してもらうため、全体プログラム中、

当方からは、社会・経済関連データ・写真など利用しつつ，また，日米間で異なる事情

の比較をしながら、講話を致しました。また，

日米（フロリダ州）間の豊かな人的交流事

情等についての質問を当方から行ったとこ

ろ，JET の皆さんからは、積極的に回答が

あり、相当程度の理解をして頂けた様子で

した。 

例年，JET に最も多くの卒業生が合格し

ているフロリダ大学（ゲインズビル市）からは，

同大学外国語学部チェアーのワット教授が，

飛行機での日帰り日程で、わざわざ研修会場にお越しを頂きました。当方が、以前に

同大学を訪問した際にお会いしたことがあり，今回のＪＥＴ研修会のご案内をしたとこ

ろ，喜んで御参加頂き、ＪＥＴへの餞（はなむけ）のお言葉を頂戴しました。日本語コー

スを有する州内各地の大学から日本語教師の方々、また、ＪＥＴ同窓会代表、ＪＥＴ面

接委員の方にもおいでを頂き，和やかな雰囲気の中で，訪日前の新 JETの皆さんとの

懇談を楽しまれたご様子です。 

○山根外務副大臣の当地立ち寄り 
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8 月中旬，山根隆治外務副大臣が、ドミニカ共和国大統領就任式への御出席及

びエクアドル御訪問に向かわれる途中，マイアミ国際空港での乗継ぎの際，空港内ラ

ウンジで 3 時間ほど、副大臣から、最近の内外情勢について貴重なお話をうかがう機

会がありました。昨年９月、ハイチに山根副大臣が向かわれた折も同様に当方と懇談

をさせて頂く機会があり、今回で２回目となりました。 

フロリダ州の事情について、ビジネス環境が比較的良いことから、約１６０社の日系

企業が活躍していること、多くの保養地に恵まれて、北米各地をはじめ，中南米・欧州

各国とフロリダ州との間での直行便も多く，年間 8千万人を超える観光客が来訪してい

ること，日本とフロリダ州の間で直行便が今後就航する場合には，日本とのビジネス・

観光の流れが大きく変わる可能性があること，さらには，フロリダ州立大学システムで

は、観光産業に優れた人材を送り込むべく、実践的な人材育成が行われており、その

結果、就職率が極めて高く、日本の観光学科のある大学の卒業生とは就職事情が異

なること、また、中国の大学からの要請に応じ、州立大学と同じ教授内容で、中国国内

の大学に観光学科を立ち上げて，中国での優れた観光分野人材の育成を支援してい

ることなど、当方からお話申しあげました。 

 

◆フロリダ日本語教師会（AFTJ）との意見交換会◆ 

 

8月 9日、昨年に続いて 2回目のフロリダ日本語教師会との意見交換会を開きま

した。車で５－６時間はかかるゲインズビルにあるフロリダ大学日本学科の講師の方々

を始め，州内各地から御参加を頂きまし

た。 

当方より、日本政府のイニシアティブに

より「絆（きずな）」プロジェクトが今夏より実

施され、フロリダの高校生一行 23 名が，7

月に東北日本などを訪問したこと，また，

日本の各地の地方自治体公立校で英語

教師として当地から派遣されるＪＥＴプロ

グラムの第２６回生のための事前研修会

を当地で実施したことなどを取り上げ、こうした日米次世代間の交流を今後さらに活用

することが重要であり，日本での使命を終えて戻ってくるＪET メンバーたちの同窓会組

織が既にあること，同窓会 HP の立ち上げ・管理を手伝い、当方が、フロリダ州内各都

市へ用務出張する際、こうしたＪＥＴ同窓会メンバーに出来るかぎりお会いしていること、

各大学・高校で日本語を教えられている先生方の中には、JET同窓生と既に緊密に連

携して、日本語教育や日本文化関連行事を互いに支援・協力されておられるのは、大
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変に素晴らしいと申しあげました。 

 

引き続き行われた意見交換会では，日

本語を教えておられる教師の皆さんの課題

やグッド・プラクティス（成功例）について情

報を共有し、より良い日本語学習環境を整

備・確保するため、互い知恵を出し，日本

語・日本文化をフロリダの若い世代に広く認

知してもらい、より大きな関心をもって，学んでもらえるための活動などについての議論

を行いました。 

注目されたのは、フロリダ国際大学とマイアミ大学では、日本語を学ぶ学生が増大し

ていることに対応して、日本語学科の整備、日本語講座の教員体制の強化が今秋か

ら実施されることです。また，各学校で活躍されている日本語教師を支える学校の体

制・基盤強化に総領事館として支援するため，日本語コースのある学校訪問を今後も

行いたいこと、又、オールジャパンとしての取り組みの一つとして，在マイアミ総領事館

が毎年実施する広報・文化活動とのより緊密な連携を心がけて頂けるようお願い申し

あげました。(了) 

（在マイアミ日本総領事 川原 英一） 

 


